

DIARIO DE BARCELONA,

Del domingo 11 de

noviembre de 1832.



El Patrocinio de Ntra. Sra., San Martin Obispo y Confesor, y San Menna Martir.

Las cuarenta horas están en la Iglesia parroquial de Santa Maria del Pino: se reserva a las cinco y media de la tarde.

Indulgencia Plenaria.

Sale el Sol á las 7 horas y 1 minutos, y se pone á las 5 y 59.

Dia.	horas.	Termómetro	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
10	7 mañana.	7	5 32 p. 11 l. 3	N. cubierto.
id.	2 tarde.	10	6 32 11	S. O. semicubierto.
id.	10 noche.	9	3 32 11	O. nub.

LA EMBAJADA EN CHINA.

Obra histórica romántica de Vandervelde.

Habiendo hablado en alguno de nuestros números anteriores de las producciones románticas de Vandervelde, y de la celebridad que han merecido en toda la Alemania y países estrangeros, tuvimos ocasion de hacer observar como uno de los mas apreciables caracteres que distinguen á este escritor la exactitud y precision en describir los usos y costumbres de pueblos poco conocidos por la distancia de tiempos ó de países, circunstancia que excita la curiosidad, y atrae el aprecio de la mayor parte de los lectores mal avenidos con la fria y descarnada invencion. Entre las obras pues del autor aleman nos parece digna de citarse *la embajada en China* por ofrecer cuadros curiosos y notables de los caracteres, hábitos y costumbres de los que habitan aquel vasto imperio.

No dejan de ser dignos de una particular atencion los instructivos y sabrosos pormenores de esta nacion singular que ha conocido antes que nosotros la polvora, la imprenta y la brújula; invenciones que cada una ha sido suficiente para cambiar la faz de las sociedades europeas, y que

ningun resultado notable han producido en un pueblo pacífico é industrioso que habiéndonos adelantado ha quedado despues estacionario en la carrera de la civilizacion.

Muchos pasages interesantes pudieran citarse de esta preciosa obra, pero nos limitaremos á indicar las relativas á las modas de las señoritas chinas, escogiendo para ello la descripcion que el autor nos hace de una, la señorita *Yang*. Aunque esta muchacha era el ornato de Peking, tenia sin embargo alguno de aquellos defectillos que tanto se echan en cara á nuestras mugeres. Instigada por el el aguijon de la curiosidad se habia adelantado embarcándose en una lancha para ver antes de que pudiese tocarle á los ingleses que venian á visitar su pais. La lancha casualmente habia dado un vuelco, y la graciosa *Yang* iba á ser presa de los voraces tiburones, cuando un generoso inglés el bravo Parish viendo en peligro á muchos de sus semejantes se arrojó al mar. „Estendiendo sus brazos iba á coger á un tártaro por uno de sus extremos, cuando de repente observó á su lado el rostro de una jóven hermosa cuyos largos cabellos negros flotaban sobre las ondas.“ Parish en este lance como á hombre que lo entiendo dejó anegar el tártaro, y llevó en brazos sobre la orilla á la bella *Yang* no sin inquietar algun tanto á Miss Arabelle hija de Lord Macartney, la cual para seguir la embajada habia consentido, á pesar de la modestia inglesa, en cambiar sus hábitos de muger por el pequeño uniforme de los cadetes de marina. Cuando Parish llegó á Peking fué muy natural hacer una visita á la jóven que habia salvado. „Estaba sentado en un sofá pintado de laca verde adornado de flores y pájaros dorados contemplando desde una ventana abierta los visos de una multitud de peces que jugueteaban bulliciosamente en un grande vaso de porcelana, y cuyos colores de oro y plata brillaban con los rayos del sol, reflejando en sus rápidos y graciosos movimientos mil variados juegos.

„Su raro y magnífico traje parecia dar un mayor realce á sus atractivos. Cubriala toda una larga túnica de seda de un azul celeste sin empero ocultar del todo los graciosos contornos que rodeaban los finisimos pliegues de la riquísima tela de seda, y de las anchas mangas de este vestido se veían salir unas pequeñas manos de una extraordinaria blancura, una de las cuales con una varilla de bambú agitaba el agua del vaso para reanimar los juegos de la pequeña multitud que estaba allí encerrada. Flotaba sobre su cuello una banda blanca y brillante cuyas dos estremidades bajaban por su seno hasta sus dos pies pequeñitos, cuya notable opresion, bien que con dolor de su buen padre *Tsing-Ing* no manifestaban señal alguna de la horrible mutilacion que se acostumbra generalmente en China en esta parte esencial de la belleza mugeril. Brillaba sobre su pecho un cormoran ricamente engastado en plata, y sobre sus cabellos negros formados en trenzas ensortijadas de perlas y de plata sobresalia una caperuza de terciopelo negro adornado de piedras preciosas de un gusto muy semejante al que se observaba en la construccion de la cúpula de las pagodas chinas. Era tal sin embargo la belleza y le espresion de la encantadora *Yang* que nada perdia con tan raro peinado, y Parish conoció por el ardor de su propio rostro y por los latidos precipi-

tados de sus arterias, que la bella china á pesar de un traje tan nuevo para él producía en su alma la mas viva y deliciosa impresion.

(P. C. de D.)

PROSPECTO.

Por Real orden de 29 de diciembre último se ha servido S. M. autorizar á la Real Junta de comercio de Madrid para que, bajo su direccion y de sus fondos, se publique en esta capital un *Boletín Comercial* que ya lo estaba reclamando el establecimiento de la Bolsa: su objeto es dar conocimiento de los hechos que tienen una influencia necesaria en las operaciones mercantiles, así como de los concernientes á la navegacion, á la importacion y esportacion, al comercio interior, al que se hace con el extranjero y posesiones de América.

Y como que habrá de ser un periódico principalmente consagrado á difundir y generalizar las ideas y las cosas que se refieren al comercio, escaminará los deseos y necesidades de éste, esponiéndolos con franqueza y claridad, y dejando al lector el cuidado de comentar los hechos para sacar las inducciones que puedan convenir á sus negocios propios.

Observará tambien, segun las bases que se han fijado á la redaccion, aunque con todo miramiento y critica, las novedades que no parezcan ciertas, ó que enunciadas sin examen puedan acarrear funestos resultados. El que conoce las consecuencias que suelen tener para el comercio las noticias dadas con ligereza, ó mal esplicadas, sabrá hacer un justo aprecio de nuestra circunspeccion y prudencia.

El *Boletín de Comercio* deberá reunir muchos artículos especiales, relativos á las mejoras de la industria, á las nuevas invenciones, á la perfeccion de los antiguos métodos, á la agricultura, y tambien á la estadística de los diferentes estados de Europa; porque son cosas tan íntimamente enlazadas, que pueden considerarse como unas mismas con respecto al bien público y á la prosperidad del comercio.

Serán materia del *Boletín* las innovaciones que hicieren los gobiernos europeos en su sistema de administracion y tarifas de aduanas, el precio corriente de los productos de su suelo y de su industria, la comparacion de sus compras y ventas, ó de sus importaciones y esportaciones, los puntos de su comercio ó de consumo; las oscilaciones que suelen ocasionar los acontecimientos políticos, económicos y morales, y los que son efectos de causas accidentales y pasajeras. Tambien lo serán, cuando se tratáre del comercio exterior é interior, el estado de nuestras producciones, tanto agrícolas como fabriles, las causas que influyen en su aumento ó disminucion, los obstáculos que las entorpecen y paralizan, las demandas que hubiese de ellas, y de que puntos; el movimiento razonado de las importaciones y esportaciones; los buques que de época en época entran y salen de nuestros puertos, con expresion de sus nombres, los de sus capitanes, cabida, direccion, cargas y valores tomados á bordo; el movimiento de los depósitos públicos y domésticos, entradas, salidas y existencia; en fin, todo cuanto pueda ilustrar al gobierno para dar la ma-

no y proteger, sin menoscabo del bien comun, los legitimos intereses de la agricultura, del comercio y de las artes. El comercio es universal, el mundo su patria; y de aqui es que deberá recorrer todo el mundo un periódico destinado á objetos de tanta utilidad é importancia, contribuyendo poderosamente á estrechar los vinculos sociales de los pueblos y hacerlos mas indisolubles.

A este fin, el gobierno de S. M., cuya ilustracion es tan conocida, ha facilitado los medios necesarios para dar principio á este importante trabajo. La Junta lo mirará siempre con el interes que debe, y la redaccion por su parte procurará cumplir inmediatamente las promesas que anuncia el titulo de *Boletín de Comercio*. Muchos son los elementos que se han necesitado reunir para una empresa tan vasta; mas como no sea cosa facil adquirirlos todos y coordinarlos, cuenta con la indulgencia de sus lectores, mientras se dedica á estender y cimentar las relaciones que habrán de contribuir á la perfeccion de un periódico enteramente especial, y cuyo mérito es la oportunidad. Desconfia sin embargo de poder satisfacer completamente los deseos y esperanzas del comercio; mas tiene un presentimiento interior de que lenta y gradualmente logrará ir perfeccionando la obra y hacer útiles sus tareas. Si al principio no fuese mas que un bosquejo de lo que debe ser, y de lo que S. M. quiere que sea, el tiempo lo irá desenvolviendo: tomará el vigor y la fuerza que debe tener, y escitará un interes progresivo. Tal vez llegará dia en que la jurisprudencia comercial, reducida á insertar el testo de los juicios, precedidos de las cuestiones que se presentan en los tribunales, tendrá su lugar en este periódico.

El *Boletín de Comercio*, impreso en un pliego de papel marquilla, saldrá en Madrid los martes y viérnes por la tarde desde el 16 del corriente noviembre. Se suscribe en Madrid en la librería de Sojo, calle de Carretas; en Bilbao en la de Garcia; en Cádiz en la de Hortal y compaños; en la Coruña en la de Calvete; en Granada en la de Galdon; en Leon en la de Miñon; en Lugo en la de Pujol y Boffer; en Milaga en la de Martínez Aguilar; en Murcia en la de Benedicto; en Orense en la de Gomez Pazo; en Oviedo en la de D. Nicolás Longoria; en Pamplona en la de Longos; en Salamanca en la de Reyes; en Santander en la de Riesgo; en Santiago en la de Compañel; en Sevilla en la de Hidalgo y compañía; en Valencia en la de Mllen y Berard; en Valladolid en la de Rodriguez; en Zaragoza en la de Polo; en Vitoria en casa de D. Dionisio Serrano, del comercio; y en las Administraciones de Correos de Badajoz, Barcelona, Burgos y Córdoba.

El precio de la suscripcion para Madrid es de 7 reales al mes, 21 por tres meses, 42 por seis meses, y 84 al año, llevando el periódico á casa de los señores suscritores. En las provincias se pagará 10 reales al mes, franco de porte, 30 por tres meses, 60 por seis meses, y 120 al año.

Las reclamaciones, noticias mercantiles, artículos comunicados, y anuncios de todas clases, se dirigirán á la librería de Doña Antonia Sojo, teniéndose entendido que no se recibirán si no vienen francos de porte.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS AL PUBLICO.

La junta de la censura de la oposicion anunciada en la Gaceta de 1.º del último setiembre para la provision de las plazas vacantes de médico-cirujanos del ejército, ha acordado dar principio á los ejercicios el martes 13 del corriente á las nueve y media de la mañana en el Real colegio de Medicina y Cirugia de esta ciudad. Por lo tanto los profesores que la hayan firmado se servirán presentarse en el mismo á las nueve de la mañana de dicho dia para asistir á la formacion de las trincas. Barcelona 10 de noviembre de 1832. — Dr. Josef Oriol Navarra, secretario.

Rifas. Hoy se cierran la de la Real casa de Caridad, la de la reposicion de los empedrados de las calles y plazas de esta ciudad, y la del Sto. Hospital, bajo los planes insertos en el Diario del martes último.

Aberturas de registro. A últimos del presente mes ó primeros de diciembre saldrá de este puerto para el de la Habana, el nuevo bergantin español nombrado Estrodozo, su capitan D. Miguel Buyosa, admite cargo y pasajeros: lo despacha su consignatario que vive en la calle de Aviñó num. 2 piso primero.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones llegadas al puerto el dia de ayer.

Mercantes españolas. De Motril en 10 dias el laud Virgen del Carmen, de 15 toneladas, su patron Buenaventura Serret, con algodón, frijoles, habichuelas y otros géneros á varios. De Torreveja, Guardamar y Salou en 12 dias el laud Virgen del Carmen, de 19 toneladas, su patron Tomas Agustin Rodriguez, con aceite, sebo y lastre. De Aguilas en 9 dias el laud Sto. Cristo del Grao, de 22 toneladas, su patron Josef Gallart, con trigo para Areñs. De Valencia en 2 dias el laud Josef y Maria, de 22 toneladas, su patron Francisco Miñona, con arroz de su cuenta. De Cadiz y Denia en 12 dias el laud Virgen de la Mar, de 20 toneladas, su patron Pedro Bertean, con trigo de su cuenta. De Guíjon, Coruña y Torreveja en 25 dias el laud Soberano, de 47 toneladas, su patron Felix Llimona, con trigo, habichuelas y pieles de cabra á varios. De Vinaroz en 2 dias el laud S. Juan, de 10 toneladas, su patron Rafael Mares, con trigo de su cuenta. Ademas 3 buques de la costa de esta provincia con aceite, vino, aguardiente y otros generos.

Despachadas.

Polacra española Amistad, capitan D. Baudilio Pall, para Puerto Rico con frutos y efectos. Id. nuestra Señora de los Angeles, capitan D. Manuel Suñer, para Santiago de Cuba, con id. Goleta id. Pantacilea, capitan D. Juan Sensat, para Rio Grande con id. Jabague id. Virgen

del Carmen, patron Nicolás Vivó, para Mallorca con efectos y lastre. Id. S. Cristobal, patron Ignacio Roca, para Aguilas en lastre. Laud id. S. Antonio, patron Juan Bosch, para Cullera id. Idem Concepcion, patron Vicente Portero, para Valencia en id. Idem Virgen del Carmen, patron Josef Antonio Miñana, para id. en id. Ademas 9 buques para la costa de esta provincia con duelas, acero, efectos y lastre.

Funciones de iglesia. Hoy concluye el novenario de las almas en la parroquial de Sta. Maria del Mar. A las 7½ habrá Comunion general con plática preparatoria: á las 10 solemne Misa con música, y predicará el D. D. Josef Riera, Bdo. de la parroquial de los Stos. Justo y Pastor y catedrático de teología moral en el Colegio Tridentino; concluyéndose con los lamentos cantados con música. La funcion de la tarde se empezará á las 4½ con rosario cantado y lo demas como los otros dias. Se continuarán las funciones con dos dias de gracias.

La Congregacion de Jesus Maria Josef y Sagrado Corazon de Jesus, establecida en la iglesia del Sto. Hospital, deseosa de corresponder al excesivo amor del Sagrado Corazon de Jesus hácia los hombres, empieza hoy el anual octavario á Jesus sacramentado: á las 10 espuesto el Santisimo Sacramento, se celebrará la Misa solemne del Sagrado Corazon de Jesus (por privilegio del S. P. Leon XII) quedando el Señor de manifiesto lo restante del dia. Por la tarde á las 4½ se empezarán los ejercicios espirituales, y despues del octavario predicará el Pbro. D. Pedro Tusquets, Dr. en sagrada teología, Bdo. y maestro de ceremonias de esta Sta. Iglesia, concluyéndose la funcion con el canto de una letra sagrada bendicion y reserva de Su Divina Magestad.

A las 4 de esta tarde en la iglesia de nuestra Señora de la Esperanza habrá la funcion acostumbrada.

En la acostumbrada funcion que se celebra esta tarde en la iglesia de religiosas Magdalenas, predicará el Pbro. D. Benito Puig y Vivet.

La Illtre. y Vble. Congregacion de Jesus Nazareno, tendrá los ejercicios á las 4 de esta tarde en la iglesia de PP. Trinitarios descalzos, esperando la asistencia.

En la iglesia de PP. Agonizantes á las 4 de la tarde, habrá tambien los ejercicios espirituales, haciendo el sermon el Pbro. D. Pedro Gassol Bdo. de Sta. Maria del Mar.

La Real y seglar Congregacion de la Natividad de nuestra Señora, tendrá á las 3½ de esta tarde sus devotos ejercicios, con esposicion de Su Divina Magestad, y predicará el R. P. Daniel Angelats, Servita; pasando despues á suministrar la cena á los pobres enfermos del santo Hospital general.

Hoy á las 10½ de la mañana en la iglesia de S. Cayetano, empieza el triduo de S. Andres Avelino, abogadó contra los accidentes apopléticos y muertes repentinas.

La funcion que el moote pio de Santiago Apostol y S. Segismundo Rey de Borgoña, debia tributar á sus Stos. Patronos en el dia de hoy en

la iglesia de PP. Carmelitas calzados, se traslada al domingo 18 del corriente á las 9½ de su mañana.

Por estar ocupada la parroquial de los Stos. Justo y Pastor el cuarto domingo de mes con el novenario de las almas, se hará en el día de hoy la funcion de la Minerva: á este fin á las 10 se cantará Misa solemne, y concluida se hará la procesion por dentro de la iglesia: á las 5 de la tarde empezarán los acostumbrados ejercicios espirituales, y predicará el R. P. F. Manuel Lladó, Mercenario.

Libros. Obras publicadas por el Dr. Lusardi, médico oculista de S. M. la Duquesa de Parma. — *Traité de l'alteration du cristallin et de ses annexes.* — *Memoire sur la cataracte noire, et la maniere de la distinguer de la goutte sereine.* — *Sur le fungus hématode et medulaire du globe de l'oeil.* — *Sur la pupille artificielle avec 3 planches representant un instrument par cette operation, inventé par le Dr. Lusardi.* — *Sur l'ophtalmie contagieuse ou Egyptienne, qui a regné et qui regne encore dans les armées, sur tout dans celle des Pays Bas.* — *Sur le cataracte congeniale suivi d'experiences physiologiques et methaphysiques sur les aveugles nés, operés avec succès par le Dr. Lusardi.* — *Essai physiologique sur l'iris, la retine et les nerfs de l'oeil.* — *Hygiène oculaire, ou conseils pour conserver la vue.* — *Sur le trichiasis.* — *Sur la surdité.* Se hallarán en casa del citado Dr. Lusardi que vive en la Rambla casas de Capuchinos al lado de la Loteria, num. 29.

Avisos. Por equivocacion de apellido se retiró del correo una carta dirijida á D. Diego Gestal el cual podrá pasar á recojerla de Diego Guittart, que vive en el callejon sin salida dicho den Graells, que tiene entrada por la calle de la Canuda.

El Profesor en Medicina y Cirujia D. Josef Planas y Casas ha trasladado su habitacion á la calle del Hostal del Sol, num. 3, primer piso.

Si Juan Gibert sargento 1.º que fué del Regimiento del Infante Don Carlos, retirado en esta Plaza, se presenta en la casa num. 9, de la calle del Rech, se le comunicará un asunto que le interesa.

En las inmediaciones de la Rambla, vive una señora que tiene una sala con alcoba decentemente amoblado, lo cual alquilará á dos señores que necesiten de él y de que se les ceda todo lo demas necesario segun convengan: dará razon el memorialista de la calle de Fernando 7.º, número 30.

Un cursante de teologia desea ponerse al servicio de una casa dejándole libres las horas de su estudio: tambien se obliga á hacer conferencias de gramática latina y enseñar de leer y escribir á algun señorito: informará de su conducta el D. D. Mariano Batlle, Pbro. Bdo. de la Santa Iglesia Catedral, calle de Sto. Domingo, num. 14.

En la calle de Escudillers, num. 5, piso tercero, cerca de la Rambla, darán razon de un sugeto que por un moderado precio desea emplear cuatro ó cinco horas diarias, trabajando en algun despacho de Abogado, Escribano, ó Procurador en lo cual está muy versado.

Un jóven soltero de 23 años de edad, que ha cursada náutica y sabe muy bien de leer, escribir y contar, y medianamente el francés y latin, desea colocarse en alguna casa para escribir ó dar lecciones: en la calle de Escudellers, num. 5, piso tercero, darán razon de él.

Se hallan para vender unas piezas de tierra viña de muy buena calidad de cabida juntas sobre unas treinta cuarteras situadas en el término y parroquia de S. Vicente de Llaveneras corregimiento de Mataró, y partida nombrada *lo sot del Camp*; y asi mismo dos casas de un estar y un piso, situadas en la plaza del mismo pueblo, cuya venta se hace á voluntad de su dueño delegando su precio para pago de deudas antiguas. El sugeto ó sugetos á quienes acomode la compra de las indicadas piezas y casas, podrán servirse dar aviso en la tienda de modista de la calle de los Baños num. 1, conocida por casa Vaixeras, en la cual les darán noticia del vendedor con quien podrán acordar los pactos y condiciones que acerca el entendido contrato tengan por convenientes.

Retorno. En el meson de la Buena Suerte hay la galera del ordinario conocido por Pistolet, para Gerona.

De la calle del Pino num. 13, casa de Jaime Bigorra, saldrá una galera los miércoles y sábados para Manresa, pagando cuatro pesetas por asiento.

Alquiler. Se desea alquilar un tercer piso parte de atras que dé á la muralla, á precio muy equitativo: ha de ser para una señora sola que vive al lado de casa Castañer num. 6, en la calle alta de S. Pedro.

Pérdidas. Al entrar en la calle de Escudellers en las inmediaciones donde despachaban billetes de la rifa de la Real casa de Caridad, se le cayó á una señora un guante de color oscuro: se suplica al que lo hubiese encontrado tenga la bondad de llevarlo á la Rambla junto á Santa Mónica num. 6, piso tercero, que darán las señas y una gratificacion.

Teatro. *El convidado de piedra* en 5 actos, y el sainete *Los dos hermanos el uno gloton y el otro desmemoriado.* A las 3½.

Y á las 7 la compañía italiana ejecutará la ópera seria en dos actos titulada: *Zadig ed Astartea*, música del célebre maestro Vaccai.

El propietario del gabinete de figuras de cera Pedro Frasa, avisa al público, que continúa abierto dicho gabinete por la mañana desde las diez hasta la una, y por la tarde desde las tres hasta las nueve de la noche. Se enseña en la calle Ancha esquina á la de Escudellers Blancs.

Riña de gallos ingleses. — Con superior permiso se dará en el dia de hoy y los demás domingos y fiestas consecutivos una funcion de dicha clase en la calle de Sta. Elena, num. 18, travesía de la de S. Pablo, en el patio de cuya casa se halla construido el recinto con toda la comodidad de asientos, pagando de entrada cuatro cuartos por persona; empieza á las dos y media de la tarde.

CON REAL PRIVILEGIO ESCLUSIVO.